
                                 
 

 

これから裁判員等へなられる方々へのメッセージ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一言で言うのであれば，これから裁判員になられる方には頑張って

くださいと言いたいです。自分としては貴重な体験をさせてい

ただいたと思っていますので，選ばれたら，周りの方の理解

や協力を得て職務を全うしてくださいと言いたいです。 
                   （５０代・男性） 

 

 これまで，岐阜地方裁判所で開催された意見交換会から，これから裁判員等になら

れる国民の皆様に向けられた経験者の方々のメッセージを一部御紹介します。 

 

裁判員等経験者との意見交換会の議事録全体をご覧いただくこともできます。  

「裁判員経験者の意見交換会議事録」はこちら 

 

最高裁判所のウェブサイトでは，裁判員として実際に参加された方の御意見等を 

収録した動画も配信しています。 

動画「裁判員裁判を経験して」はこちら 

 

http://www.courts.go.jp/gifu/saibanin/ikenkoukan/index.html
http://www.saibanin.courts.go.jp/news/flash10.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

今後，裁判員になられる方は，自分の気持ちを素直に

出してほしいと思います。自分で犯罪者を裁くわけですか

ら，きちんとやってほしいと思います。裁判員になる機会は，一

生に一度しかないと思いますが，やってみる価値はあると思いま

す。                    （６０代・男性） 

私は，正直しんどくはありましたが，とても良い経験をさせても

らったと思っています。 

裁判官の雰囲気がニュース等のイメージと異なり，とても良い人

ばかりで目からうろこが落ちました。自分の周りの人にも良い方ば

かりだったよと話をしているので，機会があれば負担のない範

囲で裁判員をやれる方はやっていだければと思います。今
後，親近感をもって参加できることが，周囲にも広まっていけばよ

いと思います。               （３０代・女性） 

私としては裁判員としての負担は思った以上にありませんでした。

私の周囲では，裁判の判断が甘いのではないかとの意見も聞きますの

で，法律の中でプロが判断するとそういった判断になるのだけれど

も，一般の庶民の声を届けることができるという意味で，裁

判員裁判制度は非常に大きな制度だと思います。 
（３０代・女性） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

裁判員は負担になると思っていましたが，サポートもしっかりとして

いただいて負担になることもありませんでした。今後，周りで裁判員

に選ばれた方があれば，是非，裁判員を経験したほうがよいと

勧めていきたいと思いました。 

裁判員制度ができて５年ですが，世間に対するアピールが少なくなっ

てきているのではないかと感じております。今後，もっと裁判員制度を

アピールをしていくべきではないかと感じております。（５０代・男性） 

最初はあまりやりたくないと思っていましたが，裁判員を経験した後

は，ニュースでも事件があると関心を持つようになりましたし，見る目

が広がって良かったと感じました。 

すごく難しいということもないですし，分からないところも裁判官が

丁寧に説明してくれますので，全然知識がなくても分かりやすかったで

す。今後選ばれた方は，構えずにやっていただければと思いま

す。                   （３０代・女性） 

自分の経験から言うと，プレッシャーは感じますが，中に入ってみれ 

ば，素人でも考えることができるよう進行していただけるので，安心し

てできるという気持ちがあります。 

その人にとって良いか悪いかは，感覚の問題ですので何とも

言えませんが，心配している人には背中を押すことができます。 
                     （６０代・女性） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全く未知の世界なので，選ばれた場合，不安はあると思いますが，  

裁判官が丁寧に説明してくれるので，選ばれたら臆することな

く是非やっていただければ良いと思います。（３０代・男性） 

最初は，絶対やりたくないという気持ちで来ました。 

友達からも，大変ではないかと言われましたが，素人にもわかるよう

に説明もあり，順番に流れを作っていただけるため，一度にいろいろ考

えなくても良いので，あまり裁判のことを知らなくてもできるか

ら，やってみたらとは言えるかなと思います。 （４０代・女性） 

自分には縁のない世界だと思っていましたが，実際に関わってみて，

自分が知らない司法の世界を体験でき，とても勉強になりましたし，今

までと違う見方ができるようになりました。 

新聞も，裁判のことが書いてあれば，必死に見る自分がいてびっくり

しました。物の見方が今までとは変わったと思い，自分にとってもうれ

しいことです。 

友人にも，勉強になり楽しかったとか，自分の知らない世界

を見ることができたから是非おすすめしたいと話しました。 

次の方も，是非喜んで，楽しんでやってくださいと思ってい

ます。                  （４０代・女性） 


